
ПЯТИЛЕТКА 
НА МАРШЕ

ГА З ЕТ Е-Д И П Л О М  
МИНИСТЕРСТВА 

ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
СССР

П рези ди ум  Ц К  проф сою  
з а  м едицинских работн и ков 
и кол л еги я М и н и стерства 
зд р аво о х р ан ен и я  С С С Р , р а с 
см о тр ев  п редл ож ен и я цент 
р ал ьн ой  ком иссии см о тра  
м н оготи раж н ы х г а зе т  м еди
цинских ин сти тутов, п р о ве
денного в 1 9 7 7  году, постан о
вили н агр ад и ть  П очетной 
гр ам о той  Ц К  п р о ф со ю за  м е
дицинских работн и ков н М и
н и стер ства  зд р аво о х р ан ен и я  
С С С Р  и денеж ной  прем ией 
н аш у  г а зе т у , за н я вш у ю  в 
кон ку рсе  второе  м есто . П о зд 
р ав л я ем  акти в  г а зе т ы  и чи
тател ей  с этой  н аградой !

♦ ЗАМЕТКИ  
С РЕКТОРСКОГО  
СОВЕЩ АНИЯ

СРОК ПЕРЕСДАЧИ 
ДО 20 ФЕВРАЛЯ
С какими результатами за

вершил институт трудную зим
нюю сессию, сдаваемую в ус
ловиях переходного плана? 
Этот вопрос обсудило про
шедшее ректорское совеща
ние. Самая высокая успевае
мость на лечебно-профилакти- 
ческом факультете — 96,7 про
цента. Порадовало своими ус
пехами новое пополнение — 
первокурсники, лучше всех 
сдавшие сессию, — с успевае
мостью 98,7 процента. Очень 
насыщенной, напряженной бы
ла сессия для второкурсни
ков. Ребята сдавали 5 экзаме
нов и зачет. Их результаты 
скромнее — 93,7 процента. 
Только на отлично сдали сес
сию 17,5 процента студентов, 
на хорошо — 53,5. 53 челове
ка имеют задолженность и 40 
по разным причинам не яви
лись на экзамен.

Самая низкая успеваемость 
на стоматологическом отде
лении — 89,6 процента (на I 
курсе — 93,3 проц., на II — 
84,1). На отделении 27 двоеч
ников.

Больше «неудов» на лечфа- 
ке и стомате студенты получи
ли по оргхимии, нормальной 
анатомии, гистологии.

На педиатрическом факуль
тете успеваемость составила 
95,9 процента. Прекрасно вы
держал сессию IV курс, где 
успеваемость 98,6 процента. 
Самые слабые результаты на 
факультете у II курса — 92,7 
процента. На педфаке нет сту
дентов, не явившихся на экза
мены по неуважительным при
чинам. 30 человек получили 
двойки. Значительное количе
ство двоек дали такие пред
меты, как нормальная анато
мия, 0 3 0  и др.

Ниже, чем в предыдущую 
сессию, успеваемость на сани
тарно-гигиеническом факуль
тете — 92,8 процента при на
личии 45 двоечников.

Много двоек по лорбо- 
лезням — 5 проц., по хи
рургическим болезням — 
5,8, биохимии — 6,4 проц.

В целом по институту успе
ваемость по итогам зимней 
сессии составила —  94,9 проц.

Проанализировав причины 
академической неуспеваемо
сти, совещание установило 
срок пересдачи с «неудов» — 
до 20 февраля.

Совещание заслушало отчет 
главного бухгалтера об испол
нении бюджета за 1977 год, 
обсудило план капитального 
ремонта учебных корпусов и 
общежитий института, а также 
готовность вуза к преподава
нию профильных дисциплин на 
стоматологическом отделе
нии.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА. КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА СГМИ

♦ ПО СЛЕДАМ  ЭКЗАМ ЕНАЦИОННОЙ СЕССИИ

0 ЧЕМ Н Е  Р А С С К А Ж Е Т  ЗАЧЕТКА
Итоги нынешней экзам ен а

ционной сессии на кафедре 
микробиологии мало чем отли
чаются от предыдущих лет. О с
новная м асса студентов полу
чила прочные знания, особен
но те, кто внимательно про
слушали лекционный курс, ус
воили то новое в науке, что 
не легко найти в учебниках, 
все, кто вдумчиво работал с 
книгой, серьезно проанализи
ровал пройденный материал.

Трудно перечислить студен
тов, отлично отвечавш их на 
экзамене, но нельзя не отм е
тить отличившихся особой глу
биной ответы таких, как Н. Н е
веровой (303 гр .), Л . Письме* 
новой (302), В. Миллер (313), 
П. М аликбаевой (327), И. Ко- 
рнковой (321), Л . Савинковой- 
Седовой (336), Н. Филнповнч 
(342), * Т. Корабельннковой

(348), Н. Гуреевой (349),
Е. Орловой (343), Н. Кнржба- 
новой (344).

Двойки «закономерно» полу
чили студенты, имевшие сл а 
бую подготовку, лодыри — 
Г1. Атлашкнн, А\. Ашнхмнн 
(303 гр.), А. Мясин (323), 
С. Балыберднн (307), Е. Б арас 
(323), В. Кузнецов (326),
Г. Кравец (333), С. Васильев 
(339), О. Крутиков (340),
И. Таваф иев (346), А. Лукин, 
И. Денисов (350), К. Гнлазет- 
дннов, А. Санников (357).

К афедра приняла все меры, 
чтобы создать студентам б л а
гоприятные условия для пол
ноценной подготовки к экзам е
ну. Были подобраны таблицы, 
схемы, препараты, оборудова
на специальная аудитория. В 
период сессии проводились 
ежедневные консультаций, де

ж урство преподавателей для 
проведения индивидуальных 
консультаций. По, к великому 
сожалению, студенты не в пол
ной мере использовали ук азан 
ные возможности. В послед
нюю неделю консультации по
сещ али единицы, студенты 
редко загляды вали в аудито
рию, дежурные ассистенты си
дели в одиночестве.

Подведены итоги. Па лечеб- 
»но-профнлактическом ф акуль
тете: «отлично» имеют 27,3
процента студентов, «хоро
ш о» — 44,8, «удовлетворитель
но» — 16,3, «неудовлетвори
тельно» — 8 процентов, не 
явилось на экзамен — 3,6 про
цента студентов. Средний балл 
по факультету — 3,9. Высокий 
средний балл (от 4,0 до 4,5) 
имеют группы: 306, 312, 315,
316, 318, ' 323, 324, 328, 330,
334—336.

Средний балл по санитарно- 
гигиеническому факультету 
3,7. «Отлично» имеют 19,8 про
цента студентов, «хорош о» —
37.6, «удовлетворительно» —  

25,5, «неудовлетворительно» —
10.7, не явилось на экзамен — 
6,4 процента.

К концу сессии некоторые 
студенты лечебно-профилакти
ческого факультета и санитар
но-гигиенического пересдали 
экзамен, так что количество 
неудовлетворительных оценок 
уменьшилось.

Л . В . Ю Д И Н А , 
доцент каф . 

м икробиологии.

Н а сним ке: на эк за м ен е
по м икробиологии В . Зи н и 
на ( 3 3 8  гр .) .

Ф о т о  Г . Т а р х а н о в а .

КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ

На военной кафедре инсти
тута вот уже более 10 лет тру
дится ветеран войны, отваж
ный военный связист Анато
лий Виссарионович Демин. В 
грозные годы он командовал 
отделением связистов гвар
дейского батальона связи 9-й 
гвардейской дивизии, участво
вавшей в упорных боях под 
Москвой, Смоленском, Харь
ковом, Великими Луками.

Днем и ночью под непре- 
кращающимся огнем и бом
бежками врага он с боевыми 
товарищами-связистами под
держивал постоянную устой
чивую радиотелефонную связь 
между командирами и под
разделениями, облегчая тем 
самым выполнение боевой за
дачи.

...Шли кровопролитные,
упорные бои на подступах к 
Смоленску. В один из самых 
ответственных моментов при 
управлении командиром под
разделениями в результате арт
обстрела противника прерва
лась связь. Исправить и нала
дить ее вызвалась горстка 
смелых связистов во главе с 
Анатолием Виссарионовичем. 
Фашисты яростно обстрелива
ли местность. Казалось невоз
можным что-то предпринять. 
Чтобы выполнить задание, ре- 
бятам-связистам потребова
лась вся их находчивость: весь 
их опыт, обогащенный нена
вистью к врагу. Связь была 
восстановлена. Управление 
войсками налажено и подраз
деления успешно выполнили 
свою боевую задачу. Тогда 
молодой связист Демин по
лучил первую свою награду— 
медаль «За отвагу». Бои под 
Смоленском стали последними 
в боевой биографии Анатолия 
Виссарионовича — после тя-

♦ 60-ЛЕТИЮ  
ВООРУЖЕННЫХ 
СИЛ СССР

желого ранения он не мог 
вернуться на фронт.

В коллективе военной ка
федры, где добросовестно 
трудится шофером ветеран 
войны А. В. Демин, его ценят 
за доброту и отзывчивость, 
аккуратность и безотказность 
в работе. Он вносит свой по
сильный вклад в улучшение 
качества по обучению и вос
питанию студентов кафедры.

Его автомашина всегда в хо
рошем состоянии, всегда гото
ва к выезду. Вместе с офице
рами и студентами 5 курсов 
А. В. Демин ежегодно выез
жает на учебный сбор и вмес
те со всеми делит нелегкую 
армейскую службу. И в непо
году, и в непрерывный дождь 
и слякоть его машина всегда 
на ходу. А ведь мог он и от
казаться от этих тягот, неуст
роенности быта, получив 2 го
да назад тяжелейшую травму. 
Но армейская закалка, любовь 
к труду берут верх, и Анато
лий Виссарионович всегда там, 
где его труд особенно необ
ходим. Он ударник коммунис
тического труда, наставник 
молодого шофера и студен
тов. Ветеран, как и прежде, в 
боовом строю.

В. К. ДУЛЬ, 
майор медслужбы.

На снимке: А, В. Домин.
Фото И. Ильина.

♦  ИТОГИ
СОЦСОРЕВНОВАНИЯ  
ЗА 1977 ГОД

БОЛЬШОЕ 
ДЕЛО 

10 ПЛЕЧУ
П ретворяя в жизнь решения 

XXV съезда КПСС, руковод
ствуясь постановлениями ЦК 
КП СС, Совета Министров 
СС С Р, ВЦ С П С  и ЦК ВЛ К С М  
о Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за повыше
ние эффективности, производ
ства и качества работы, успеш
ное выполнение заданий де
сятой пятилетки, коллектив ин
ститута напряженно работал 
над выполнением социалисти
ческих обязательств.

Как всегда много внимания 
уделялось совершенствованию 
учебного процесса, повышению 
качества подготовки будущих 
врачей. Методические вопросы 
преподавания решались пу
тем создания 13 межкафед- 
ральных программ, графологи
ческих структур, координации 
преподавания, улучшения на
учно-методической деятель
ности.

В прошедшем году 13 пре
подавателей института вы сту
пили с докладами по учебно
методической тематике на 
съездах, конференциях, в печа
ти. Хотя по количеству публи
каций обязательства не были 
выполнены (в обязательст- 
в ах —25), эта работа проходи
ла активнее, чем в предыду
щий период, и долж на полу
чить еше большее развитие в 
будущем. Шире стала приме
няться УИР студентов (50 кон
ференций, в том числе 3-я об
щ евузовская по летней студен
ческой практике). В орган иза
цию УИР введены новые ф ор
мы. Так, на кафедре госпиталь
ной хирургии лечебного фа- 
кулы ета (зав. проф. В. Н. Кли
мов, профорг В. И. Козлов) 
помимо традиционных научных 
рефератов вошли в практику 
обзоры иностранной литерату
ры (2), доклады студентов на- 
учно-практнческого характера 
на конференциях кафедры 
(17), выступления шестнкурс- 
ников в общ естве хирургов (3). 
Опыт кафедры госпитальной 
хирургии следует рекомендо
вать для использования.

Много сделано в вузе для 
улучшения наглядности препо
давания: снято 25 учебных
фильмов, изготовлено 25 м ак
ропрепаратов (в обязательст
вах 20), подготовлено свыше 
3000 слайдов (соответственно 
1000); 800 учебных, таблиц
(300), учебных стендов 70 (24), 
выставки. витрины, музей, 
и т. д. Однако предстоит еще 
немало поработать над унифи
кацией, улучшением качества 
наглядных пособий, более ш и
роким использованием учеб
ных кинофильмов, телевидения.

В течение года, выполняя 
обязательства, кафедры инсти 
тута оборудовали 29 тематн 
ческнх классов (в обязатель
ствах 24), оснащенных необхо
димыми информативными учеб
ными материалами, использо
вание которых повышает ус
вояемость предмета. Нанлуч- 
шнмн справедливо могут быть 
названы 2 учебные комнаты на 
кафедре факультетской тера
пии, где предусмотрены строго 
учебные материалы. Они удоб
но расположены для повсе
дневного пользования, созданы 
все условия для пополнения 
наглядных пособий, демонст
раций слайдов. Данная каф ед
ра может быть школой пере
дового опыта для всего инсти
тута по оборудованию учебных 
классов.

На кафедре акуш ерства и 
гинекологии лечебного ф а 
культета организован методи
ческий кабинет для студентов, 
интернов и клинических орди
наторов. Следует отметить, что 
по-прежнему предоставляется 
широкое поле деятельности по 
улучшению оборудования лек-

(Окончанне на 2 стр .).



БОЛЬШОЕ 
ДЕЛО 

ПО ПЛЕНУ
(Окончание).

ционных аудиторий вуза.
По научной работе все о б я

зател ьства выполнены.
Лечебная, консультативная 

работа клиницистов, совм ест
ная с врачами практического 
здравоохранения всегда зани 
м ает видное место среди обя 
зательств. Все соцобязательст 
ва по этому пункту выполне
ны. Были организованы и про
ведены 25 конференции в рай
онах области, 164 научно-прак
тические конференции, 204 лек
ции ученых института для 
врачей, 15 врачебных и ф ельд
шерских семинаров, подготов
лено 40 врачей на рабочих 
местах, проконсультированы 
14000 больных вне клиник, из
даны методические письма* в 
широкую практику внедрено 
15 методов диагностики и ле
чения, сделано большое коли
чество выездов в различные 
районы области с целью о к а за 
ния практической и экстренной 
помощи (44 из них относятся 
к сотрудникам кафедры инфек
ционных болезней).

Партийная, профсоюзная и 
другие общественные органи
зации мобилизовали коллектив 
на выполнение раздела идейно- 
воспитательной работы. К 
60-летню Великого О ктября на 
каф едрах иатфнзнблогнн, пат- 
анатомнн, госпитальной хирур

ги и  лечфака общественных 
наук и др. созданы и экспони
руются 53 стенда на полити
ческие и общественные темы.

О бязательства по работе 
СНО реализованы полностью. 
Активно работали кружки
С Н О  при кафедре ф акул ь
тетской педиатрии, детской
хирургии, госпитальной тер а
пии лечебного ф акультета и др. 
Выполнение обязательств По 
работе  СНО имеет большое 
воспитательное значение, нель
з я  переоценить работу с той 
частью студентов, которая
проявляет интерес к науке и, 
очевидно, представляет резерв 
ученых.

Выполнение обязательства 
,по воспитательной работе в Об
щ ежитии — рейды, встречи с 
ветеранами труда, представи
телями искусств, ш ефство над 
комнатами, стенгазеты, стен
ды, а такж е чтение лекций в 
общ естве «Знание» (свыше 
1800). Н аибольш ая активность 
проявлена сотрудниками к а 
федр общественных наук, кото
рыми прочитано более 200 лек
ций по пропаганде идей м арк
сизма-ленинизма, меж дународ
ному положению, Конституции 
С С С Р  и др., фармакологии, 
патфнзиологнн.

Полностью выполнены обя
зател ьства по безвозмездному 
донорству — имеется 860 д о 
норов вместо 600 (согласно 
обязательствам ).

Полезное мероприятие про
ведено небольшим коллективом 
кафедры профессиональных 
болезней, который взял на се
бя труд по диспансеризации 
сотрудников санитарно-гигие
нического факультета. В н а
стоящ ее время коллектив ин
ститута принял новые социа
листические обязательства, вы 
полнение которых позволит 
улучшать качество подготовки 
будущих врачей.

Т . Н . С Т Р Е Н Е В А , 
п р ед се д ател ь  п р ои з
водствен но-м ассовой  

ком иссии М К , п роф .

Объявления
15 ф е в р а л я  в 17  часов  в 

4-Й м ало й  аудитории  со сто и т
с я  очередн ое за н я ти е  в ш к о 
л е  п ол и ти н ф орм аторов.

*  *  *
В  пятницу 10  ф е в р а л я  

в 17  ч асов  со сто и тся  о ч ер ед 
н ое за н я ти е  на отделении  
ж ур н ал и сти к и  в пом ещ ен ии 
редак ц и и .

1 ВЫСОКАЯ ДОЛЖНОСТЬ-ВРАЧ * «КРУГЛЫЙ СТОЛ»|ь = = = = = = = =  ^
С егодн я в редакции  за  «к р у гл ы м  сто л о м »  бслезней мы строго ве- трудового семестра. На- тября были приняты и X 

S  бесед у ю т п артгруп орги  в сех  ф а к у л ь тето в  —  А^м учет успеваемости, ши преподаватели про- выполнены повышенные N
С егодн я в редакции  з а  «к р у гл ы м  сто л о м » 

б есед у ю т п артгруп орги  в сех  ф а к у л ь те то в  — 
JI . Н. Р ак н ти н а, JI . В . К ол ом еец , А . И. С а в е н 
к ов , А . А . Т ру биц ы н , Г. И. Д он цов, Д . А . К а 
зан ск и й , В . С . К р у ти к ов , О. Б . П л ехан ов , 
В . С . Г ори н а, С . А . Б у га ев . В  р аб о те  «к р у гл о 
го с т о л а »  у ч аство вал и  се к р ет а р ь  п ар тк о м а  ин
сти ту та  доц. Ф . Н . К оп ы л ов и за м е сти те л ь  

с е к р ет ар я  п ар тк о м а  по идеологической  р аботе , 
з а в .  к аф . истории К П С С  и политэконом ии 
М . П . Х н л ьч ен к о . Т е м а  б е с е д ы — уч асти е  п ар 
тийны х групп в основной за д ач е  вы сш ей  ш к о 

л ы  —  повы ш ен ии к ач е ств а  подготовки  буд у
щ их сп ец и ал и стов.

Корреспондент. Зада- 
текущей пяти* 

остается преж- 
готовить профес- 

грамотных 
этически

но выполнить эту госу- 
л дарственную задачу.
S Какие же формы ин* 

 ̂ дивидуальной работы ис- 
о пользуют ваши парт

группы со студентами 
вообще и с неблагопо
лучными. о частности!

пы. Используется, на наш 
взгляд, оптимальная
форма индивидуальной 
работы —  преемствен
ность. На кафедру при
ходят студенты со 2 по 
6 курс. Мы стараемся, 
чтобы с переходом на 
новый курс студенче
ские группы попадали к 
тому же преподавателю, 
который обучал их на 
предыдущем курсе и ко
торому известны досто
инства и недостатки сту
дентов не понаслышке, 
а по опыту личного об
щения с ними.

Отстающим мы боль
ше помогаем в ус
воении материала, чаще 
консультируем их. Так 
было с Колей Вавило
вым, имеющим большой 
перерыв в учебе.

Л. В. Коломеец. Кол
лектив кафедры психи
атрии воздействует на 
студентов разносто
ронне — путем бесед об 
интересах и нуждах сту
дентов. Ребята пишут 
рефераты, проводят 
политинформации, участ
вуют в работе конфе
ренций на интересую
щие их темы. Даже цикл 
по психиатрии создается 
с учетом характерологи
ческих особенностей 
группы. Так, на примере 
троих студентов из 
639 гр., побывавших в 
вытрезвителе, мы обсу
дили действие и послед
ствия алкоголя. Думает
ся, что им и остальным 
надолго запомнится это 
занятие. Мы воспитыва
ем у студентов увлечен
ность нашей професси
ей, учим их состраданию 
к больным, научному 
поиску.

Л. Н. Ракитина. Вос
питанием сту д е н т о в  
4— 6 курсов в хи- 

S  рургической клинике 
S  занимается не только
5  коллектив партгруппы,
*  но и всей кафедры, 
g На каждом курсе встре-

чаются студенты, требу- 
ющие к себе особого 

£  подхода. С ними мы ра- 
8 ботаем индивидуально,
N вплоть до приглашения 
К «героев» на кафедраль- 
N ное совещание. К сча- 

стью, до этого дело до 
ходит редко. Много при
ходилось нам с проф. 
Н. П. Макаровой зани
маться со студентом 
Дуркиным. Много раз 
мы беседовали с ним, 
подбирали литературу, 
персонально, что назы
вается, с рук на руки пе
редавали его дежурному 
врачу, контролировали, 
как он работает в пере
вязочной, операцион
ной. И парень выправил
ся, сдал зачеты и экза
мены. Много занимались 
мы с Михаилом Леуши- 
ным, ему не хватало со- 

§  бранности, организован- 
£  ности. Сейчас взяли 
£  особое шефство над 
Я субординаторами С. Ох- 
£  лобыстиным, В. Сурудой, 

ревым.
Савенкоо. На ка*
философии из 

преподавателей 8 — 
коммунисты. Поэтому 

^ все сделанное коллекти-
6  вом кафедры можно от- 
н нести на счет партгруп-

щи
1 !

бслезней мы строго ве
дем учет успеваемости, 
посещаемости и актив
ности студентов, что
очень удобно при 2-цик- 
ловом методе обуче
ния.

Партгруппа и кафедра 
в целом постоянно забо
тятся о качественно вы
сокой подготовке су
бординаторов — пору
чают им выступать с на
учными сообщениями на 
еженедельных конфе
ренциях, выпускать
санбюллетени, контро
лируют освоение необ
ходимых практических 
навыков.

Д. А. Казанский. У нас 
используются самые
разные методы воспита
ния — личная карточка 
студента, ( данные кото
рой вносятся в характе
ристику будущего лей
тенанта медицинской 
службы, коллектив
ные обсуждения на со
браниях взводов, ши
рокое использование 
морального поощрения 
и порицания. Несомнен
но положительное влия
ние на военно - патрио
тическое воспитание
студентов сборов в учеб
ных лагерях. Стало тра
дицией проведение ито
говых годовых научных 
конференций, участие в 
эстафете «Крепи оборо
ну».

B. С. Крутиков. На ка
федре госпитальной 
педиатрии нередко лек
ции для субординаторов 
начинаются с объявле
ния перед всей аудито
рией благодарности ко
му-то из студентов от 
родителей маленьких 
пациентов за заботу и 
чуткость. Естественно и 
другим хочется работать 
лучше, чтоб заслужить 
теплые слова призна
тельности.

C. А. Бугаев. В связи 
с тем, что на нашу ка
федру истории КПСС и 
политэкономии студен
ты возвращаются после 
3-годичного перерыва, 
мы проводим промежу
точную аттестацию, об
суждая итоги на кафед
ральном совещании. 
Выясняем, кто нуждает
ся в индивидуальных 
консультациях, кому вы
делить дополнительные 
часы на семинары. Если 
эти меры не помогают, 
приглашаем на кафед
ральное совещание ач- 
тив группы и даже всю 
группу полностью, как 
было на санитарно-гигие- 
ническом факультете, 
и детально разбираемся 
с каждым.

Лучшие студенты во
влекаются в школу мо
лодого лектора, рефера
ты которых используют
ся в пропагандистской 
работе во время III

трудового семестра. На
ши преподаватели про
водят беседы на инте
ресные темы в общежи
тиях, участвуют в атте
стации студентов по 
ОПП.

М. П. Хильченко. Все
студенты занимаются у 
одних и тех же препода
вателей, а качество под
готовки врачей бывает 
разным. От чего это за
висит? Когда мы гово
рим об индивидуальной 
работе, то прежде все
го нужно иметь в виду 
выяснения причин не
благополучного студен
та.

Нам нужна индивиду
альная работа и по фор
ме и по содержанию', 
работа, не терпящая 
формализма, поскольку 
она касается людей.

Педагогам нужно
знать методологию
предмета. Через месяц 
студент забывает 70 
процентов того, что 
знал. Что же тогда пре
подавать ему? На наш 
взгляд, то, что развива
ет логическое мышле
ние. Скажу об УИРС. 
Много рефератов за
давать не нужно. Ина
че количество перера
стает в плохое качество. 
На 5 курсе проводили 
проверки и лишь 1 ре
ферат из 100 был напи
сан в научном плане. Я 
согласна с мнением рек
тора В. Н. Климова, вы
сказанного в статье 
«Академическая груп
па», что главное место в 
индивидуальном воспи
тании студентов должна 
занимать работа с акти
вом группы. Без боево
го, принципиального, 
работящего актива труд
но создать здоровый 
коллектив в группе.

Корреспондент. Как 
партгруппы поддержива
ют и развивают социали
стическое соревнование 
на кафедре!

В. С. Горина. У нас на
кафедре помимо общих 
обязательств каждый 
имеет индивидуальные. 
А по инициативе комму
нистов к 60-летию O k-

Г. И. Донцов. На ка
федре инфекционных

тября были приняты и 
выполнены повышенные 
обязательства.

В. С. Крутиков. Все
коммунисты кафедры 
госпитальной педиатрии, 
а нас четверо, взяли по
вышенные обязатель
ства.

Л. Н. Ракитина. На на
шей кафедре мы триж
ды в год обсуждаем ход 
выполнения соцобяза
тельств.

Корреспондент. Каче
ство подготовки специ
алистов непосредствен- 
но взаимосвязано с  ̂
уровнем квалификации *  
преподавателей. Как ва-  ̂
ши партгруппы помога- S 
ют, участвуют в повы- S 
шении их профессио- V 
нального и педагогиче- N 
ского мастерства! N
С. А. Бугаев. Для на- N

шей кафедры этот во-  ̂
прос актуален, посколь 
ку у нас 50 процентов 
молодых преподавате
лей. В целях повышения 
лекторского и педагоги 
ческого мастерства они 
посещают лекции зав 
кафедрой и доцентов.

Практикуются откры
тые лекции, семинары, с 
последующим обсужде
нием на кафедральных 
совещаниях.

А. И. Савенков. Мы,
наверно, одна из немно- ; 
гих кафедр, где прочно 
прижилось наставничест- J 
во. Над молодыми пе
дагогами Медведевой, 
Дьячковым, Молчановым 
шефствуют опытные 
преподаватели - комму
нисты. Они посещают 
занятия подшефных, 
те — наставников, вби
рая для себя все цен
ное, передовое. В конце  ̂
года на кафедральном  ̂
совещании наставники ^ 
отчитаются о сделан- ^ 
нчм. ^

Г. И. Донцов. Мы до- ^ 
биваемся овладения сво- §  
ими ассистентами смеж- х  
ными специальностями, N 
что очень расширяет их N 
педагогический кругозор.  ̂
Все они прошли подго-  ̂
товку по токсикологии, ^ 
рентгенодиагностике, а  ̂

в- ^
те усовершенствования $ 
врачей по терапии. v

оСекретарь парткома §  
Ф. Н. Копылов подчерк 
нул большую 
вснность 
которая- 
федры
профессионально 
мотных 
широко 
жизненн! 
идейно 
дей, чего 
дагогических 
вов высшей 
тия и правит *

Редакция 
ет продолжить 
ресованный 
эту тему со студенче- S 
' " и “ “  партийным и ком- N 

ьским активом. S
ским 
сомольским

ченко, Д. А. Казанский,  ̂
В. С. Крутиков, О. 
Плеханов.
\ Фото

Г. Тарханова. ^

На снимках: Л. Н. Ра-  ̂
китина, Л. В. Коломеец,  ̂
Г. И. Донцов, М. П. Хиль-  ̂

некий,  ̂
>• В. *

S
t>OTO N

Для Левинсон Ю. (314), Шу- 
михиной (340), И. Спириной 
(308), В. Моргуновой (331),
С. Кузина (343), Ф . Головкиной 
(303) и А . Пуртовой (354) ночь 
перед экзаменом по микро
биологии была кошмарной. 
Им снились тысяча/ нет мил

лион пар преподавательских 
глаз, следящих за каждым их 
движением. Они проснулись с 
помятыми лицами и ногами на 
подушке. Пусть не в одно 
время, но они встали и посте
пенно их ночные страхи ис
чезли. Деловито раскрыли 
тумбочки и вытащили оттуда 
пусть не одновременно, но 
вытащили аккуратные стопоч

ки бумажек. С гордостью ос
мотрев свой многодневный 
труд, они аккуратно рассовали 
бумажки в тайники верхней 
одежды и... отправились на 
экзамен.

Но, к их огромному унынию, 
в жизни студентов бывают ве
щие сны. Провидцев «засек
ли» бессердечные преподава
тели, конфисковали все «обо-

ЕАТИПИЧЕСКИЛУ ПЕРОМ

рудование» и выдворили из 
пределов экзаменационных 
помещений (пусть не одновре
менно, но все-таки выдвори
ли) для сдачи экзаменов в бо
лее отдаленные сроки.

А. СИТНИКОВ.
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